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本报讯 8月 15日，记者从市创
优“四最”营商环境工作领导小组办公
室获悉，我市按照长三角区域一体化发
展思路，出台了《企业开办提升行动方
案》，持续推进企业开办各环节减材料、
优流程、提效率、降成本，确保我市企业
开办便利化水平与长三角一体化营商
环境体系指标保持高度一致。

根据方案，我市将进一步巩固完
善将企业开办压减为设立登记、公章
刻制、发票申领3个环节。坚持市县
一体化原则，在全市范围同步实现压
缩企业开办时间至 1 个工作日以内，
其中：企业设立登记环节压缩至0.5个
工作日以内，公章刻制和发票申领环
节同步办理，一并压缩至0.5个工作日
以内。

进一步优化企业开办互联网“一
站式”服务大厅，依托已建成的全市
企业开办互联网“一站式”服务大
厅，实现企业开办关联事项集成服
务、并联办理。将电子税务局、社保
登记、公章刻制、银行开户纳入“一
站式”服务大厅办理，实现企业在办

理设立登记时，即可同时填报纳税申
报、企业参保、刻制公章等信息。通
过网上大厅公示商业银行服务网点信
息，为申请人提供银行开户在线选
择、预约服务，进一步拓宽企业开办
业务事项集成办理的覆盖面，提升市
场主体的体验度和获得感。

进一步压减企业开办申请材料，全
面整合企业开办各环节所需申请材料，
将企业开办各环节所需申请材料归并
整合为一套材料，精简重复使用、通过
部门间信息共享能够获取的材料，各环
节所需材料总量压减到6份以内，实现
企业开办 “一套材料、一次填报、一

档管理、多方使用”。
进一步实施企业开办流程再造，

在坚持实行“综合受理、并行办理、
限时办结、统一发证”的企业开办流
程的基础上，进一步优化企业设立登
记、公章刻制和发票申领三个环节的
办理流程，实现各环节有效衔接、无
缝对接。

进一步提升企业设立登记效率，
取消企业名称预先核准，全面推行企
业名称自主申报与设立登记合并办
理。优化企业名称自主申报系统，完
善企业名称禁（限）用规则，实现企
业名称可查、可报、可得、可用。持

续优化提升企业登记全程电子化系
统，实现企业设立登记全区域、全业
务、全类型无纸化网上办理，推进企
业设立登记“零见面”审批。

同时，还将进一步规范公章刻制
服务，着力降低公章刻制成本，积极
推进以政府购买服务的方式，对一次
性办理企业开办事项的企业，提供免
费刻章服务和印章寄递服务；进一步
简化优化发票申领业务流程，着力降
低企业开办成本，积极推进以政府购
买服务的方式，对一次性办理企业开
办事项的企业，提供免费税控盘安装
服务和税务发票寄递服务。

在社保登记服务方面，下一步将
社保登记经办服务纳入企业开办“一
站式”服务大厅，实现企业在办理设
立登记时，即可同时填报企业、职工
参保等信息。提升共享信息使用率，
企业在线填报并确认企业、职工参保
等信息后，通过跨部门信息共享和部
门内部数据流转同步办理企业社保登
记，并将办理结果及时通过“一站
式”平台反馈企业。（记者 李渊）

我市进一步提升企业开办效率
时间压缩至一日 材料归并为一套

本报讯 紧盯隐患排查治理、
紧盯重点行业监管、紧盯主体责任
落实……记者从市应急管理局获
悉，我市统筹部署三季度安全生产
工作，确保8、9月份我市安全生产
实现“三个不发生”和“双下降”。

紧盯隐患排查治理，强化闭环
管理。根据 《安庆市开展“1+5+
N”安全生产隐患集中排查治理专
项行动方案》要求，组织对事故易
发的重点地区、重点领域进行督查
检查，针对事故暴露出的企业设备
设施缺陷、日常安全管理等方面问
题和隐患加强整治力度，确保安全
责任到位、管控措施到位，实现隐
患整改闭环管理。

紧盯重点行业监管，强化执
法震慑。以“严执法、排隐患、
强管理、保安全”为主题，持续
开展危险化学品、非煤矿山、工
贸等重点行业领域专项执法行
动，深入推进“铸安”行动常态
化实效化。坚决依法严厉打击惩

治重点行业企业违法违规行为，
加大经济处罚力度，提高执法效
果，形成震慑。

紧盯主体责任落实，强化履职
担当。从防范化解重大安全风险角
度出发，结合市委反对形式主义官
僚主义专项整治行动以及“三个以
案”专题警示教育，坚持“负责应
履责、履责须担责、担责当尽责、
失责必问责”的工作标准，统筹好
监管力量，强化监管责任，细化落
实措施，推动全市安全生产形势持
续稳定向好。

市安委办对今年以来全市安全
生产领域存在的问题提炼出四个清
单。市安委办据此结合全市各地、
市直各部门贯彻落实情况，及时统
计分析，发现倾向性、“苗头性”
问题，立即挂牌督办，及时约谈，
对没有按时间节点要求完成的任
务，提交市“三个以案”领导小组
办公室，甚至追责问责。
（记者 李渊 通讯员 张帆）

排查隐患 强化执法 落实责任
我市部署三季度安全生产工作

本报讯 8月 20日，记者走访了
湖滨街、纺织西路、新义街等地，发
现商铺违规占道经营行为屡禁不止，

“店外店”现象更是让原本就狭窄的人
行道变得无路可走，不仅影响了市民
的出行还有碍市容市貌。

当天上午 10时，记者在湖滨街看
到，一家名叫“绿源饭店”的小餐馆直接
把人行道当成后厨，液化气罐、燃气灶、
水瓶、高压锅、水池、煤炉子、案板等厨
房物品全部摆在人行道上，三名员工站
在人行道上忙着切菜、掐菜和洗碗，等
待客人挑选的蔬菜半成品裸露在外没
有任何遮盖物。饭店隔壁是一家经营

家纺的店铺，店门口撑着两把遮阳伞，
竹席、枕头套、棉被等商品也都摆出店
外，拖把、水桶、伸缩梯等日用品依靠在
人行道上的香樟树旁，地面上原本清晰
可见的停放电动车的白色标志被遮
盖。还有一家商店甚至将装满冷饮的
冰柜摆在快车道上，一根长长的电线从
冰柜下方一直拖到店中。沿着湖滨街
往南走，记者看到除了诊所、卤菜店、理
发店等少数店铺没有出店经营，其他的
便利店、炒面馆、水果店等大多数店铺
都存在出店经营的现象，湖滨街也因此
呈现出走一截断一截的尴尬局面。

记者发现小吃店扎堆的地方出店

经营现象比较严重。纺织西路西段有
不少小餐馆，肉圆猪肝汤、牛肉炒
面、大饼油条、肉丝面等小吃十分丰
富，这些小吃店也像比赛似的比着出
店经营的程度，大饼油条店只占着一
个小小阶梯，肉圆猪肝汤店则横跨整
个人行道。生意红火的炒面店店外摆
放的物品更多，有锅碗瓢盆、桌椅板
凳，还有老旧、漆黑的排烟设施。路
上的四季鲜商店紧挨着华茂小区东边
出入口，经营者将十几个白色塑料筐
依次摆在人行道上，框子上再依次摆
放着各类水果，原本宽敞的人行道只
剩下一条狭小的缝隙，店主还不忘用
一把大大的遮阳伞为水果们遮阳，甚
至把西瓜摆在路边的停车位上，附近
居民进出十分不便。

随后，记者走访了新义街、墨子
巷，这几条街道同样存在出店经营现

象。不少市民表示，希望相关部门能
够加强管理，让商店“还路于民”。

采访中，大观城管局办公室主任
杨善复告诉记者。“7 月 23 日和 25
日，大观区城管局联合公安、特警、
街道、社居委对出店经营乱象进行了
集中整治，但不少店铺又开始反弹，
接下来将加大路面管理力度，继续遏
制出店经营乱象。”（记者 陈娟娟）

编后语：

临街店铺出店经营、流动商贩占道
经营，更有一些饭店的油烟、脏水污染
路面，妨碍交通、极大影响市容。一条
街道上如有一家店铺的出店经营行为
未被及时制止，很快所有的店铺都会效
仿。小洞不补、大洞吃苦，监管部门需
要坚持管理常态化、长效化，避免陷入
治理突击式、不治理反弹的不良循环。

多条街道占道经营现象严重

本报讯 8 月 20 日，市十七届
人大常委会召开第二十八次主任会
议。会议决定：市十七届人大常委
会第十五次会议将于 8 月 28 日召
开。市人大常委会副主任程学东主
持会议，副主任童学军、李玉萍、刘
飞跃及秘书长程春生出席会议。市
人大常委会副秘书长、常委会各工
作机构和综合办事机构负责人，市
纪委监委驻市人大机关纪检监察组
组长列席会议。

会议听取了市人大常委会执法
检查组关于《水污染防治法》执法检
查情况的汇报；听取了市人大常委
会法工委关于《安庆市实施林长制
条例（草案）》二审修改情况的汇报；
听取了市监察委、市人大常委会人
选工委关于人事任免事项的汇报，
决定一并提交市人大常委会第十五
次会议审议。

会议听取了市发改委关于全市
2019年1—6月国民经济和社会发展
计划执行情况的汇报及市人大财经
委员会审查结果的汇报；听取了市
审计局关于2018年度预算执行和其
他财政收支审计工作情况的汇报、
市财政局关于安庆市2018年市本级
决算和2019年上半年预算执行情况
的汇报、市人大常委会预算工委初
审意见及相关决议（草案）的汇报，

决定将提交市人大常委会第十五次
会议审议。

会议听取了市政府关于校园安
全等风险防范和化解情况的汇报、市
民族宗教事务局关于我市少数民族
流动人口管理情况的汇报及市人大
常委会民宗侨外工委调研情况的汇
报及相关工委调研情况的汇报。会
议认为，校园安全工作，是全社会安
全工作的重要组成部分，关系到千千
万万个家庭的幸福安宁和社会稳
定。希望市政府及相关部门进一步
强化措施，落实责任，切实解决好当
前影响校园安全的突出问题,有效预
防和控制校园安全责任事故发生。

会议指出，近年来，市政府及相
关部门在少数民族流动人口管理方
面做了大量卓有成效的工作，保持
了我市各民族团结和睦，城市民族
关系和谐稳定。下一步准确把握市
场化、城镇化进程中人口流动的大
趋势，强化做好城市少数民族流动
人口服务管理的责任担当；要对标
少数民族流动人员对美好生活的新
向往，提升服务管理的精准化、精细
化水平。

会议听取了市人大常委会办公
室关于市十七届人大常委会第十五
次会议议程、日程情况的汇报。
（记者 陈娟娟 通讯员 黄玮）

市人大常委会召开主任会议

决定8月28日召开市十七届
人大常委会第十五次会议

8 月 20 日上午，迎江区炮营山
社区家喻户晓的 72 岁“爱心爷爷”
程国选，拿出自己省下的 6000 元，
捐给社区六名贫困大学生。

程国选是一名退休党员，退休
后，积极参与各项志愿活动，传递正
能量。从企业退休的他退休金并不
高，但他却用省下的钱捐资助学，帮
助贫困孩子圆梦。

连续 4 年来，程国选共捐出助
学金 58000 元，捐助大学生和儿童
92 人次。辖区居民亲切地称他为

“爱心爷爷”。
黄有安 高庆宁 摄影

爱心爷爷程国选

新 华 社 上 海 8 月 20 日 电 （记
者 桑彤 何欣荣） 8 月 20 日，中
国 （上海） 自由贸易试验区临港新
片区正式揭牌。临港这片东海之滨
的创新创业沃土拉开如火如荼的建
设帷幕。

增设上海自贸试验区新片区，
是习近平总书记去年 11 月在首届中

国国际进口博览会上宣布的重大开
放举措之一。

临港新片区将对标国际上公认的
竞争力最强的自由贸易园区，实现新
片区与境外之间投资经营便利、货物
自由进出、资金流动便利、运输高度
开放、人员自由执业、信息快捷联
通，打造更具国际市场影响力和竞争

力的特殊经济功能区，打造开放创
新、智慧生态、产城融合、宜业宜居
的现代化新城。

在临港新片区揭牌仪式上，由上
海临港经济发展（集团）有限公司全
资设立的上海临港新片区经济发展有
限公司拿到临港新片区设立以来的001
号营业执照。

中国（上海）自由贸易
试验区临港新片区正式揭牌

本报讯 今夏宜城三伏天从7
月12日到8月20日，安庆城区共经
历了24个高温日，为十年来最多。

从2010年到2019年，我市城区
三伏天里的高温日相差较大。2013
年、2018年和2019年的高温日均在
20个以上，2014年和2015年的高温
日仅有个位数。近十年高温日最多
的年份是今年，多达24个，最少的
年份是2015年，只有4个，两者足
足相差了20个。降水量的差距也十

分大。今年三伏天降水量有133毫
米，排在十年来的第四位，和第一
名的 430 毫米整整差了快 300 毫
米。其实，今年三伏天的降水日不
算少，共有14天，但是除了3场中
雨和1场暴雨，其余都是淅淅沥沥
的小雨。好在温度高、雨水少的苦
夏终于熬过去了。接下来，虽然还
有“秋老虎”，但随着副热带高压
渐渐南落，天气会越来越凉爽。

（记者 陈娟娟）

今年伏天24个高温日
为十年来最多

开办环节压减至三个
开办关联事项集成服务、并联办理
全面整合各环节所需申请材料
进一步规范公章刻制服务
优化发票申领业务流程
下一步将社保登记纳入“一站式”服务


